
令和３年度第２回対話ミーティング質疑応答（令和3年11月27日開催）

区分 意見等 町の回答

1
デジタル
ファースト

小・中学校のＩＣＴ（情報通信技術）について、各家庭でのWi－
Fi環境はどのような状況ですか。

Wi－Fi環境は、すべての家庭で整備されています。整備されていなかっ
た家庭には、町の負担で環境を整えました。また、小・中学生全員にタブ
レットを１人２台配付しました。１台は学校設置用で、もう１台は家庭学習
用です。非常時、学校に行けない場合でも活用しています。

2
デジタル
ファースト

「関係人口施策」のデジタルファーストに記載されている、町外
に向けた情報発信とマーケティングについて、マーケティングに
特化した人材を役場に置いて進めていくのですか。

今年度、防災・デジタル推進室を新たに立ち上げ、それから人材の補給、
各施策への波及、と段階を経ている最中です。現在、マーケティングの専
門家は役場にいないので、今後、人材を置いて進めていきたいと考えて
います。

3 公共交通 ハイヤー営業を実施予定と記載されていますが確定ですか。
来年１月から開始予定としていますが、現在、事業者が函館運輸支局に、
鹿部町でハイヤーを運行するための申請を行っています。順調に許可が
下りれば令和４年１月中に開始できます。

4 ぽっぽ

農カフェは地場産品を使用していると記載されていますが、こ
のメニューは誰が決めているのですか。また、たらこ等の材料
は、どのような方法で取扱業者を決めているのですか。町内に
複数の会社があるので、改善して欲しいです。

町が事業を委託しているＮＰＯ法人が決めています。取扱業者について
は、ＮＰＯ法人の日頃からの関係性の中で決めています。改める部分は改
善し、事業を進めます。

5 創業支援
創業支援事業の補助対象者は、クラウドファンディングを実施
する者と限定されていますが、これには理由はありますか。

クラウドファンディングを条件にすることは、寄附を頂くためにしっかりとし
た事業計画あるということなので、町として早く判断できるため、限定して
います。

6
A級グル
メ

Ａ級グルメ構想について、山村活性化対策事業の中でスケソ
バーガーの販売促進となっていますが、販売促進をするにあ
たっての根拠はありますか。

「鹿部の食を考える会」の中で、会員の同意を得て事業を決めています。

7
A級グル
メ

道の駅のオンラインショップについて、販売している商品が少
ないため、町の水産加工業者が持っている商品をそれぞれ順
番にオンラインショップに掲載していただきたい。

改善に向けて今後検討します。

8
A級グル
メ

スケソバーガーが町の山村活性化事業だと知りませんでした。
鹿部町と小板商店の関係性を教えてください。

開発・売上は小板商店です。
スケソバーガーはホタテとタラコだけではなく、スケソで何かできないか
ということから始まりました。スケソバーガーを販売したら、どのくらいの
需要があるのかを試すものです。「鹿部の食を考える会」の中での試験
事業の一環です。

9
A級グル
メ

タラの葉茶について、これはどれくらい町が力入れているので
すか。

鹿部町は漁業しかなく、農業でも何かできないか考えています。商品化
に向けて事業を推進している最中であり、最終的には道の駅等で販売し
ていきたいです。

10
A級グル
メ

苗の生産は、地熱温泉熱を使って行うのですか。
温泉は発電に活用できなかったのですが、今ある泉源の熱を利用するこ
とが一番効率が良いと考えています。

11
A級グル
メ

間歇泉公園の周りを町が土地を購入しましたが、そこの温泉源
を利用するのですか。

そのとおりです。

12
空家除却
支援

函館にも解体業者があるので、うまく活用して欲しいです。ま
た、鹿部町には最終処分場があるので、そこを利用し、金額を
安く抑えることはできないのですか。ぜひ、空家の解体を進め
て鹿部町をきれいにしていただきたい。

現在、制度設計をしている最中であり、ご意見として賜ります。一般廃棄
物処理場は、個人の所有物を個人の方が処分していただくといものです
が、町の最終処分場に埋め立てるということはかなり難しい問題です。

13
昆布母藻
群落造成

何年物の昆布ですか。また、構想はありますか。

試験事業については、昆布種苗センターでの養殖昆布を使っています。
漁業者が天然昆布として獲るものは２年物です。今、漁業者が試験的に
試験しているものは促成昆布と呼ばれる１年物です。ただ、漁業者の生
産に繋がらなければならないので、将来的には２年物を考えています。

14
昆布母藻
群落造成

昆布の種は取れていますか。

養殖昆布の種は、天然の昆布から取りますが、種は取れています。ただ、
この事業については、母藻の群落であり、種を取ったとしても、海の影響
や砂の影響で、天然の基質に昆布が付かないことがあります。これを整
理した中で事業を検証して参ります。

15

大雨災害
時
（11/2）
対応

職員にカッパズボンやヘルメットは支給されていますか。また、
今回の現場の責任者は誰ですか。

職員へはカッパズボンやヘルメットは支給しています。当時の現場の指揮
は建設水道課長です。



16

大雨災害
時
（11/2）
対応

支給されているのに、ヘルメットをかぶらずに作業をしていた
のですか。

後ほど、現場にいた人間から聞き取り、対応します。今後は徹底した管理
をしていきます。

17 新庁舎

旧庁舎の時は、町長はいつでも声を聞かせてくださいと言って
いましたが、今は町長や副町長に用事がある方は、総務・防災
課にお声かけくださいとなっています。町長の気持ちが変わっ
たのですか。その時に気付いたのですが、２階のカウンターが
車いすの方には高い。改善するつもりはありますか。

いつでも声を聞かせてくださいというスタンスは変わっていません。職員
が誰もわからず、町長室に入ってくることがあるので、総務・防災課に声
かけてくださいとしていますが、ぜひ、話をしに来て欲しいです。
車いすの方は、基本的には１階で、町長や２階の職員に用事があると伝
えていただき、職員が１階のカウンターで車いすの方の対応をします。カ
ウンターが高いのは事実です。これをどのように解決するのかは難しいで
すが、障がいのある方に不便が無いように進めていきます。

18
青少年健
全育成標
語看板

青少年健全育成標語看板看板の字が見えない状態になって
います。
ただ立てていれば良いという考えなのですか。

青少年健全育成標語の看板は、令和元年度のものになっています。なぜ
令和元年度のものかというと、令和２年度に青少年健全育成関係の会議
が中止となったためです。令和元年度の看板を設置していたが、見えなく
なった状況なので撤去します。

19
交通安全
等の旗

交通安全等の旗が切れているものがあります。

交通安全の旗については、交通指導員の方と協力して年に一度、春先に
町内すべての旗を交換しています。旗の状況は、１つ１つチェックしていま
すが、ご指摘の箇所は確認漏れだと思います。他にもそのような箇所があ
ると思いますので、お気づきになった際は連絡していただきたい。

20
山村広場
グラウン
ド

山村広場は広場なのですか。グラウンドなのですか。何をする
場所か分かりません。看板を見たら、否定的なことしか書いて
いません。一生懸命頑張っている子どもを応援したらいいの
に、このような形でやるのはどうなのでしょうか。

山村広場は多目的広場です。野球・サッカーなど、様々な用途がありま
す。誰でも親しむことが出来る広場という認識です。看板に自転車は禁止
と記載されているのは認識していませんでした。遊具があり、遊んで欲し
いという思いがあるので、野球場ダックアウトの裏に自転車置き場を設置
しています。私が見る限り、きちんとそこに置いて遊んでいただいていると
思っています。看板にダメな例があるということは再確認します。
基本的には、子供たちは家に閉じこもっていないで、外で自然やスポーツ
に親しんで欲しいという思いです。その上で、私が現場をしっかり見て、看
板の件も検討して参ります。

21
地域おこ
し協力隊

地域おこし協力隊の活動内容がホームページに明記されてい
ますが、実際の活動と異なっていると感じます。ＳＮＳを使った
情報発信やデジタルファーストに特化した活動ができていない
のではないですか。

ご指摘のように実際の活動と異なっているところはあります。このことを本
人が活動できる、より良いものに変えていかなければならないと思ってい
ます。町の発信と実際の活動内容が異なり混乱を招いているようであれ
ば、きっちり直していきます。

22
町への提
案

提案ですが、ポケットマルシェというネット販売の社長が、森町
の漁業者に対して産直でサイト販売しませんかと話していまし
た。私も聞いていて、個別で話をしたところ、この会社はふるさ
と納税も手掛けていて、事業者としてメリットがあります。町や
漁師にとっても良い話だったので、この場で共有します。

ご提案ありがとうございます。これからポケットマルシェからしっかり話を
聞いて、検討したいと思っています。

23
商工業者
の盛り上
げ

何か新しい事業をするときに、今まで長い間、町を支えてくれた
商店の方が参加したいと思うように、道の駅に集合するような
呼びかけが必要ではないかと思っていました。ただ、その時に
参加しない人はいます。旧商店街盛り上げていくような企画を
作っていって欲しい。

道の駅だけではなく商店で新しいものを売ったりするよう、働きかけをし
ている最中です。これはすぐにはできないので、今ご提案いただいたとお
り、何かできるイベントからやります。若い人が一生懸命頑張っているの
で、若い人たちの手助けをする形で参加するとか、小さな町でそうするこ
とで成功した例もたくさんあるので、知恵を絞ってやっていきたいです。

24
町民栄誉
賞

伊藤大海投手が活躍して東京オリンピック金メダルに貢献しま
した。様々なところで鹿部町出身と出ており、非常に良い宣伝
を伊藤君がしてくれています。町民栄誉賞は誰が推薦するの
か、中身を教えてください。

議会の中でも提案して、今は規則の整備をしています。このままいくと１２
月中にはできます。本人の意思があるものではありますが、法的には町
民栄誉賞を整備しています。その後、表彰審議会で決定します。※追記：
12月21日鹿部町民栄誉賞受賞

25
町民栄誉
賞

北海道出身のアスリートで東京オリンピックでメダルを取った
方はもう北海道から表彰されています。それはオリンピックが終
わってまもなくに表彰されました。１２月になってから進めるの
はどうなのか。

シーズン中だったためです。



26
総合体育
館

令和４年２月２８日から３月８日までワックス掛けのため総合体
育館アリーナが使用できないという通知が来ていました。令和
３年は１月１８日から２月末まで休館しました。なぜ雪が降る時
期に実施するのですか。

２月２８日から３月８日までのワックス掛けに関して、基本的に春から秋に
かけては、体育館の中で事業等が多く、冬の方が事業が少ないので、こ
の時期にワックス掛けをしています。今後、どの時期に行うのが最善か議
論していきます。

27
総合体育
館

体育館の雨漏りについて、普通の家なら８年から９年で屋根や
外装の工事します。体育館の直近の工事はいつやりましたか。
また、ペンキは塗りましたか。体育館は風が吹くとトタンが波打
ちます。取り付けが悪いのではないですか。対策をした方が良
いと思います。建設した大和ハウスにぜひ相談して欲しい。

ペンキは建ててから塗っていません。教育委員会としても、雨漏りと外壁
工事を近々に３年くらいを目途に大規模改修を行いたい。

28
公園来場
者のカウ
ント方法

議会だより（１１月号）で、鹿部公園とひょうたん沼公園の来場
者数が載っています。この来場者数は、どのような方法で把握
しているのか教えてください。

管理人がカウントしています。しかし、管理人は目視で日誌に何台くらい
と書いているので、必ずしも正確な数字ではありません。指標として日誌
に書いてもらっていて、当然管理人がいない早朝や夜で管理人が目を離
しているときがあるので正確とは言えません。

29
入札にお
ける発注
担当課

広報しかべで３か月ごとの入札結果が出ており、発注担当課
が記載されていますが、発注担当課が担う仕事はどのようなも
のですか。

発注担当課というのは、その工事を担う担当部署です。

30
入札にお
ける発注
担当課

発注担当課は、積算や見積、現場監督もやっているのですか。

工事の積算は、担当課から建設水道課に依頼があり、建設水道課で行う
場合もありますし、担当課で直接業者から見積を貰って行う事業もありま
す。工事に係るものに関して、工事監督等は、必要なものは建設水道課
職員が行っています。

31
入札にお
ける発注
担当課

鹿部町役場には１級・２級建築施工管理士又は１級・２級土木
施工管理士の資格を持っている方は何人いますか。

私を含めて６名います。


